
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
über die Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen  
der Gemeinde Nottuln am 06.09.2006 
 
 
Sitzungsort:  von Aschebergsche Kurie 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 22:10 Uhr 
 
 
 
 
Anwesenheitsliste: 
 
Vorsitzender 
 
1.  Hübner, Alfred UBG  Vorsitzender 
 
Ausschussmitglieder 
 
2.  Brülle-Buchenau, Renate SPD   
3.  Dammann, Richard Bündnis90/Die Grünen   
4.  Dr. Geuking, Martin FDP   
5.  Frie, Walburga CDU   
6.  Große-Wiesmann, Margareta, 

für Wilmer, Hubert 
CDU   

7.  Höcker, Thomas CDU   
8.  Hoffmann, Gottfried SPD   
9.  Hülsken, Thomas CDU   
10.  Kleinschmidt, Brigitte UBG   
11.  Kummann, Norbert CDU   
12.  Rulle, Hartmut CDU   
13.  Rütering, Heinrich CDU   
14.  Schulze Pellengahr, Christian CDU   
15.  Teichmann, Klaus UBG   
16.  Winkler, Andreas für 

Haase, Wolf-Herbert 
SPD   
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Sachkundige Bürger 
 
17.  Broloer, Leo für 

Hellkuhl, Markus 
SPD   

18.  Schulz, Rolf-Rainer für 
Imholt, Horst 

UBG   

19.  Kohaus, Stefan Bündnis90/Die Grünen   
20.  Roeing-Franke, Roswitha CDU   
 
 
 
von der Verwaltung: 
 
1. BM Peter Amadeus Schneider 
2. BG Klaus Fallberg 
3. GOAR Hermann Volkmer 
4. VA Jörg Prein, zugleich als Schriftführer 
 
als Gäste: 
 
Herr Dr. Johannes Foppe, Kreis Coesfeld 
Herr Andreas Kückmann, Kreis Coesfeld 
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In der heutigen Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und 
Ordnungswesen der Gemeinde Nottuln, zu der die Mitglieder rechtzeitig und ord-
nungsgemäß eingeladen waren, wird verhandelt und beschlossen wie folgt: 
 
 
A. Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. 
 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Beschlussfähigkeit 
des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen der 
Gemeinde Nottuln 

 
Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Alfred Hübner, stellt die ordnungsgemäße Einladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
2. Bestimmung eines Mitgliedes, das die Sitzungsniederschrift mitunterzeichnet. 
 
Zur Mitunterzeichnung der heutigen Sitzungsniederschrift wird einstimmig Ratsfrau Walburga 
Frie bestimmt. 
 
 
 
3. Anträge und Eingänge 
 
Herr Bürgermeister Peter Amadeus Schneider informiert die Ausschussmitglieder über die 
Info-Veranstaltungen am 20. und 27.09.2006 zum Thema UMTS sowie darüber, dass in der 
Sitzung des Regionalrates am 18.09.2006 das Gewerbegebiet Beisenbusch auf der Tages-
ordnung sein wird. 
 
Auf Antrag wird die Tagesordnung wie folgt geändert: 
 
4.1 „Tischvorlage“ 203/03, Dringlichkeitsantrag der CDU-Fraktion vom 29.08.2006 zum 

Radweg Dülmener Straße 
 
4.2 Vorlage 154/06. Landschaftsplan Baumberge Süd 
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4. Umweltangelegenheiten 
 
 
4.1 Dringlichkeitsantrag der Fraktion der CDU vom 29.08.2006 auf Änderung der 

Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Um-
welt und Ordnungswesen am 06.09.2006 
Vorlage 203/2006 

 
Im Anschluss an die Aussprache fasst der Ausschuss den von Ratsherrn Thomas Hülsken 
eingebrachten Beschlussvorschlag: 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Nottuln verzichtet nicht auf den Vorrang in der Reihenfolge der Prioritätenlis-
te. Der Ratsbeschluss bleibt bestehen. Die Haushaltsmittel für den Bau des Radweges wer-
den im Haushalt 2007 ausgewiesen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
4.2 
 

Landschaftsplan Baumberge Süd 
Vorlage 154/2006 

 
Im Anschluss an den Vortrag der Mitarbeiter des Kreises Coesfeld und der Beantwortung 
von Fragen zum Landschaftsplan, einigt sich der Ausschuss darauf, dass die Verwaltung in 
die Stellungnahme zum Landschaftsplan folgenden Punkt aufnehmen soll: 
 
Das Landschaftsschutzgebiet soll hinter die Trasse der Ortsumgehung Nottuln zurückgelegt 
werden. 
 
 
5. Planungsangelegenheiten 
 
 
5.1 
 

Entwicklung der Grünfläche zwischen Hummelbachpromenade und St.-
Amand-Montrond-Straße 
Vorlage 185/2006 

 
Im Anschluss an die Aussprache, die für 5 Minuten zur Fraktionsberatung der CDU unterbro-
chen wurde, fasst der Ausschuss den Beschluss: 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss ist grundsätzlich mit der Überplanung der Grünfläche zwischen Hummel-
bachpromenade - Amand-Montrond-Straße einverstanden. Die Verwaltung wird beauftragt, 
alle in diesem Bereich in Frage kommenden Flächen zu ermitteln. Die Flächen sind in einer 
Skizze darzustellen. 
 

Abstimmungsergebnis: 17 Ja-Stimmen 
 03 Nein-Stimmen 
 00 Enthaltungen 
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5.2 
 

Bau der Sporthalle Appelhülsen 
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 09.05.2006 
Vorlage 144/2006 

 
Ohne Aussprache nimmt der Ausschuss die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
 
 
5.3 
 

Antrag auf vereinfachte Änderung des Bebauungsplanes Nr. 2 "Zwischen Nie-
derstockumer- und Oberstockumer Weg und Auf dem Esch" gemäß § 13 
BauGB 
hier: Erweiterung der südöstlichen Baugrenze auf dem Grundstück Niedersto-
ckumer Weg 48 
Vorlage 152/2006 

 
Ohne Aussprache fasst der Ausschuss den Beschluss: 
 
Beschluss: 
(als Empfehlung an den Gemeinderat) 
Die Erweiterung der südöstlichen Baugrenze um 2,50 m auf einer Länge von 6,00 m gemäß 
beiliegendem Planausschnitt des Bebauungsplanes Nr. 2 "Zwischen Niederstockumer- und 
Oberstockumer Weg und Auf dem Esch" wird als Satzung beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
5.4 
 

Antrag auf vereinfachte Änderung des Bebauungsplanes Nr. 84 "Appelhülsen-
Nord II" gemäß § 13 BauGB 
hier: Korrektur der Abgrenzung des Maßes der Nutzung für das Grundstück 
Akazienweg 12  
Vorlage 150/2006 

 
Ohne Aussprache fasst der Ausschuss den Beschluss: 
 
Beschluss: 
(als Empfehlung an den Gemeinderat) 
Die Korrektur der Abgrenzung des Maßes der Nutzung gemäß beiliegendem Planausschnitt 
des Bebauungsplanes Nr. 84 „Appelhülsen-Nord II“ wird als Satzung beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: 18 Ja-Stimmen 
 00 Nein-Stimmen 
 02 Enthaltungen 

 
 
 
6. Verkehrsangelegenheiten 
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6.1 
 

Schulwegsicherung 
hier: Ampelschaltung Dülmener Straße und Verkehrsbeziehung St.-Amand-
Montrond-Straße Richtung Rudolf-Harbig-Straße 
Vorlage 188/2006 

 
Im Anschluss an die Aussprache fasst der Ausschuss folgenden Beschluss: 
 
Beschluss: 
Der Versuch zur Änderung der Verkehrsbeziehung zwischen Rudolf-Harbig-Straße, St.-
Amand-Montrond-Straße und Dülmener Straße wird abgeschlossen. Auf der Basis der Er-
gebnisse wird die zunächst versuchsweise eingeführte Regelung auf Dauer umgesetzt. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Ratsherr Thomas Höcker stellt die Anfrage, wann der Zebrastreifen an der Bahnhofstraße 
aufgetragen wird.  
GOAR Hermann Volkmer nimmt hierzu Stellung. 
 
Die sachkundige Bürgerin, Frau Roswitha Roeing-Franke, möchte wissen, warum die Ge-
meinde nicht ein Werbeschild auf dem Grundstück am Kreisverkehr errichtet und statt des-
sen eine kleine, kaum erkennbare Anzeige in der Zeitung aufgibt. 
Bürgermeister Schneider teilt hierzu mit, dass die Gemeinde keine Anzeige geschaltet hat 
und dass es sich um ein anderes Grundstück handelt. 
 
Zur Anfrage, wann und wie die Buswartehallen gereinigt werden, nimmt GOAR Volkmer Stel-
lung. 
 


